



Église
catholique
en Loire-Atlantique

Nantes, le 23 septembre 2025

Communiqué de presse

Point d'étape sur l'appel à témoignages concernant l'établissement Saint-Stanislas

Depuis la conférence de presse du 29 août 2025, le diocèse de Nantes a lancé un appel à témoignages afin de recueillir la parole des victimes d'abus commis au sein de l'établissement Saint-Stanislas et d'autres lieux éducatifs.

Cet appel s'inscrit dans une volonté de vérité et d'écoute, au service des personnes victimes.

Les témoignages reçus

- 87 témoignages ont été reçus au 21 septembre 2025 via l'adresse dédiée.
- Parmi eux, 63 concernent spécifiquement l'établissement Saint-Stanislas de Nantes, soit 72 % des signalements.

Une première lecture des mails reçus montre que :

- Une victime sur deux ne peut nommer son agresseur,
- Deux victimes sur trois ne peuvent préciser la gravité des faits,
- Près d'une victime sur cinq ne mentionne pas l'établissement scolaire concerné.
- Les faits rapportés concernent principalement la période 1950 – 1980.

La procédure d'écoute et d'accompagnement

Chaque victime ayant écrit est personnellement recontactée par les bénévoles de la cellule d'accueil et d'écoute.

Plus de vingt appels téléphoniques ont déjà été réalisés ; ils se poursuivront dans les prochaines semaines pour garantir à chacun un temps d'écoute.

Ces entretiens permettent d'accueillir la souffrance exprimée, mais aussi de recueillir des précisions nécessaires pour mieux établir les faits.

Les personnes qui le souhaitent pourront être reçues, afin d'approfondir leur témoignage et de bénéficier d'un accompagnement plus direct.

Un soutien leur est proposé pour toute démarche ultérieure : suivi thérapeutique, aide juridique, accompagnement auprès de l'INIRR...

Les prochaines étapes

À l'issue de cette phase d'écoute, des éléments consolidés permettront de saisir les autorités judiciaires et de préciser la responsabilité des établissements concernés.

Le diocèse souhaite informer en priorité les victimes elles-mêmes, avant toute communication publique.

Ce processus sera suivi d'un nouveau communiqué de presse et, le cas échéant, d'interviews.

Pourquoi un appel à témoignages aujourd'hui ?

Depuis 2016, une cellule d'accueil et d'écoute existe dans le diocèse de Nantes et plusieurs victimes, dont d'anciens élèves de Saint-Stanislas, ont déjà été accompagnées, parfois en lien avec l'INIRR. Ces premiers témoignages étaient précieux mais souvent fragmentaires : ils ne permettaient pas, à eux seuls, de mesurer toute l'ampleur des faits.

Au printemps dernier, Mgr Percerou et Mr Delemazure ont rencontré avec la famille d'un ancien collégien de Saint-Stanislas, décédé tragiquement, cela a constitué un moment décisif. Ensemble, ils ont souhaité franchir une nouvelle étape et lancer un appel public afin que d'autres victimes puissent être entendues.

Cet appel ne marque donc pas un commencement, mais la poursuite d'une démarche de vérité et de transparence déjà engagée. Il répond à la conviction que seule la parole des victimes, lorsqu'elle peut enfin être exprimée, permet de progresser vers une reconnaissance plus juste des faits et un accompagnement adapté.

Déclaration de Mgr Percerou, évêque de Nantes

« Je mesure la gravité des faits qui émergent aujourd'hui et la douleur immense qu'ils représentent pour celles et ceux qui en ont été victimes. Aucune démarche ne sera jamais suffisante pour réparer une telle souffrance. Mais il est de notre devoir de rechercher la vérité et de faire tout ce qui est en notre pouvoir pour accueillir, écouter et accompagner. »